

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

1. Indeks *Good Corporate Governance* berpengaruh negatif signifikan terhadap ROA Bank Umum Syariah di Indonesia. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai *self assessment* GCG maka akan berdampak pada penurunan ROA dan semakin rendah nilai *self assessment* GCG maka akan berdampak pada kenaikan ROA. Pernyataan tersebut sesuai dengan teori sinyal bahwa laporan GCG bisa menjadi sinyal positif yang mampu meningkatkan keuntungan Bank Umum Syariah.
2. Indeks *Islamic Social Reporting* berpengaruh positif signifikan terhadap ROA Bank Umum Syariah di Indonesia. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai ISR maka akan berdampak pada kenaikan ROA Bank Umum Syariah. Pernyataan tersebut sesuai dengan teori sinyal bahwa pengungkapan *islamic social reporting* bisa menjadi sinyal positif yang mampu meningkatkan keuntungan perusahaan.
3. Indeks *Good Corporate Governance* berpengaruh negatif signifikan terhadap ROE bank umum syariah di Indonesia. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai *self assessment* GCG maka akan berdampak pada penurunan ROE dan semakin

rendah nilai *self assessment* GCG maka akan berdampak pada kenaikan ROE. Pernyataan tersebut sesuai dengan teori sinyal bahwa laporan GCG bisa menjadi sinyal positif yang mampu meningkatkan keuntungan Bank Umum Syariah.

4. Indeks *Islamic Social Reporting* berpengaruh positif signifikan terhadap ROE Bank Umum Syariah di Indonesia. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai ISR maka akan berdampak pada kenaikan ROE Bank Umum Syariah. Pernyataan tersebut sesuai dengan teori sinyal bahwa pengungkapan *islamic social reporting* bisa menjadi sinyal positif yang mampu meningkatkan keuntungan perusahaan.
5. Kedua variabel yaitu indeks *good corporate governance* dan indeks *islamic social reporting* secara simultan berpengaruh signifikan terhadap ROA. Sehingga indeks *good corporate governance* dan indeks *islamic social reporting* merupakan faktor-faktor yang mempengaruhi ROA Bank Umum Syariah.
6. Kedua variabel yaitu indeks *good corporate governance* dan indeks *islamic social reporting* secara simultan berpengaruh signifikan terhadap ROA. Sehingga indeks *good corporate governance* dan indeks *islamic social reporting* merupakan faktor-faktor yang mempengaruhi ROA Bank Umum Syariah.

B. IMPLIKASI

1. Teoretis

Implikasi teoretis dari hasil penelitian ini adalah memberikan informasi dalam pengembangan ilmu pengetahuan di bidang manajemen keuangan, manajemen Bank Syariah dan laporan keuangan syariah khususnya terkait *good corporate governance* dan *islamic social reporting*. Selain itu, penelitian ini bisa menjadi referensi dan tambahan informasi bagi peneliti selanjutnya.

2. Praktis

Implikasi praktis berkaitan dengan temuan informasi yang dapat berguna dalam membuat kebijakan bagi Bank Umum Syariah untuk langkah-langkah pengembangan, stakeholders yang berkepentingan dan penelitian selanjutnya dalam memilih prediktor terhadap profitabilitas bank umum syariah pada khususnya dan perusahaan-perusahaan syariah lain yang tidak hanya bergerak dalam bidang keuangan pada umumnya. Bagi pemerintah bisa dijadikan sebuah acuan dalam membuat kebijakan baru terkait pelaporan kinerja sosial pada entitas syariah khususnya pada sektor perbankan. Bagi peneliti selanjutnya bisa dijadikan sebuah informasi untuk penelitian lebih lanjut.

C. SARAN

1. Saran Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat atau berguna untuk menambah wawasan, pengetahuan, serta referensi terutama bagi mahasiswa Pascasarjana Ekonomi Syariah.

2. Saran Praktis

a. Bagi Bank Umum Syariah

Bagi Bank Umum Syariah di Indonesia diharapkan dapat meningkatkan kualitas penerapan *Good Corporate Governance* dan pengungkapan aktivitas sosialnya melalui laporan pelaksanaan GCG dan laporan tahunan.

b. Bagi Pemerintah

Pemerintah sebagai pembuat regulasi diharapkan dapat membuat suatu aturan tentang standar pelaporan kinerja sosial suatu entitas syariah khususnya Perbankan Syariah.

c. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, variabel-variabel lain yang mempengaruhi jumlah ROA dan ROE Bank Umum Syariah sebaiknya juga diteliti selain kedua variabel yang telah digunakan dalam penelitian ini.